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Hébreux 4 :8-11: « Car, si Josué leur eût donné le repos, il ne parlerait pas 
après cela d'un autre jour. Il y a donc un repos de sabbat réservé au 
peuple de Dieu. Car celui qui entre dans le repos de Dieu se repose de 
ses œuvres, comme Dieu s'est reposé des siennes. Efforçons-nous donc 
d'entrer dans ce repos, afin que personne ne tombe en donnant le même 
exemple de désobéissance ». 

 
Frère Branham dit : «La seule façon dont je peux enseigner le 

Nouveau Testament, c´est par les ombres (types) de L´Ancien 
Testament, comme le Saint-Esprit ici symbolisé par le jour du sabbat, 
etc.…. Toute chose là-bas était une ombre.» (Hé. 10 :1). [1] 

Un homme m’a même écrit une lettre… Je l’ai reçue aujourd’hui et il a 
dit: «Frère Branham, observez-vous le septième jour comme le 
sabbat? Je vous ai entendu dire que vous… ce matin au déjeuner que 
vous – que vous mangiez des saucisses et des œufs.» Il a dit: «Un saint 
homme comme vous mange des saucisses ?» « Eh bien, frère, je vous 
aime de tout mon cœur ; et, si, à part manger des saucisses, je ne fais 
rien de mal, le Ciel ne me sera pas refusé.» 

Remarquez, frère, observer le jour du sabbat était… C’est tout à fait 
bien si vous voulez faire cela. À  la chaire, j’ai comme principe de ne pas 
parler de la religion de quelqu’un d’autre. C’est vrai. Mais, je dis 
maintenant ceci, je dis qu´observer le jour du sabbat n’était que 
l’ombre du vrai sabbat. Dieu allait leur donner le sabbat là-même après 
qu’ils auraient traversé le Jourdain. Le Jourdain représente la mort. Et 
lorsque vous êtes prêts à mourir à vous-mêmes, Dieu va vous 
accorder le Sabbat. Amen.  

J’ai dit: «Le Sabbat, c’est le Saint-Esprit.» Il a dit: «C’est du non-
sens. Le sabbat est un jour.» J’ai dit: «Autrefois, cela était limité à un 
peuple donné, mais aujourd’hui le Sabbat, c’est le baptême du Saint-
Esprit.» C’est vrai. Il a dit: «Oh! C’est impossible.» «Pourquoi?» Il a dit: 
«Dieu a donné le jour et Il l’a scellé avec un mémorial, de sorte que c’est 
un jour qu’il faut observer.» J’ai dit: «Pour un peuple, mais aujourd’hui, 
Éphésiens 4.30 dit: « N’attristez pas le Saint-Esprit de Dieu par lequel 
vous êtes scellés jusqu’au jour de votre rédemption.» [2] 

Remarquez, nos frères adventistes disent que le Sceau de Dieu, 
c’est d’observer le jour du sabbat (Ga. 4 :10-11). Mais je voudrais voir 
un seul passage de l’Écriture là-dessus qui montre que …, ou qui dise 
qu´observer le jour du sabbat est le Sceau de Dieu. Voyez? C’est 
simplement quelqu’un qui a tiré cette conclusion-là. Lisez donc 
Éphésiens 4:30. Vous êtes scellés, non pas jusqu’aux prochaines 
réunions de réveil. Une fois que vous êtes scellés du Saint-Esprit, 



c’est une œuvre terminée, Dieu vous a acceptés, et il n’y a rien qui 
puisse vous éloigner.  Vous dites: “Eh bien, je L’avais, et je me suis 
éloigné.” Non,  vous ne L’aviez pas. Dieu a dit qu’Il va jusqu’au Jour de la 
Rédemption. [3] 

Le sabbat, comme nous le connaissons dans le Nouveau 
Testament, n'est PAS l'observance d'un certain jour. Nous n'avons 
nulle part l'ordre d'observer le sabbat le samedi, et nous n'avons pas non 
plus l'ordre d'observer le premier jour de la semaine qui est le dimanche. 
Voilà la vérité sur le sabbat, qui veut dire “le repos”. Hébreux 4.8 : “Car, 
si Josué leur avait donné le repos (ou le jour du repos), Dieu ne parlerait 
pas après cela d'un autre jour. Il y a donc un repos de sabbat réservé au 
peuple de Dieu. Car celui qui entre dans le repos de Dieu se repose de 
ses œuvres, comme Dieu S'est reposé des Siennes.” Avez-vous entendu 
cette phrase-clé à la fin du verset ? “Dieu S'est reposé de Ses œuvres.”  

Dieu a donné à Israël le septième jour comme sabbat, en mémoire de 
Sa propre œuvre, par laquelle Il a créé le monde et tout ce qui s'y trouve, 
et Il a ensuite cessé de créer. Il s'est reposé de Ses œuvres (Ge. 2 :1-3). 
Il S'est reposé. C´est bien de donner un repos du sabbat à un peuple 
qui se trouvait tout entier au même endroit, au même moment, pour 
qu'ils observent un certain jour. Aujourd'hui, la moitié du monde est 
dans la clarté alors que l'autre moitié est dans l'obscurité ; par conséquent, 
cela ne fonctionnerait pas du tout. Mais ceci n'est qu'un argument tiré du 
naturel.  

Voyons ce que la Bible nous enseigne sur ce repos du sabbat. ”Car 
celui qui est entré dans le repos…”. Entrer, ce n'est pas seulement 
entrer, mais aussi rester  dans le repos. C'est un “repos éternel”, dont 
le septième jour n'est que le type.” Sept, c'est l'achèvement. Huit, c'est 
le “premier” jour qui revient. La résurrection de Jésus a eu lieu le 
premier jour de la semaine, ce qui nous donne la Vie éternelle et un 
repos de sabbat éternel. Nous voyons ainsi pourquoi Dieu ne pourrait 
pas nous donner un certain jour de la semaine comme (repos de) sabbat. 
Nous sommes “ entrés” et nous “restons” dans notre repos, ce 
qu'Israël ne pouvait pas faire, puisqu'ils n'avaient qu'une ombre de la vraie 
réalité que nous avons. Pourquoi retourner à une ombre, alors que 
nous avons maintenant la réalité ?  

C'est sur l'invitation de Jésus que nous pouvons recevoir ce repos, ce 
sabbat perpétuel. Dans Matthieu 11.28-29, il est dit : “Venez à Moi, vous 
tous qui êtes fatigués et chargés, et Je vous donnerai du repos. Prenez 
Mon joug sur vous et recevez Mes instructions, [...] et vous trouverez le 
repos (c'est-à-dire le sabbat ; il ne s´agit pas d'observer un jour, mais 
d'avoir la Vie éternelle, le sabbat) pour vos âmes.”  

Peu importe depuis combien de temps vous peinez sous votre fardeau 
de péché, que ce soit depuis dix ans, trente ans, cinquante ans ou plus, 
venez à Lui avec votre vie pleine de lassitude et de faiblesse, et vous 
trouverez Son repos (le vrai sabbat). Jésus vous donnera le repos.  



Mais, au juste, qu'est-ce que ce repos que Jésus donne ? Esaïe 28.8-
12 : “Toutes les tables sont pleines de vomissements, d'ordures ; il n'y a 
plus de place. – À qui veut-on enseigner la sagesse ? À qui veut-on 
donner des leçons ? Est-ce à des enfants qui viennent d'être sevrés, qui 
viennent de quitter la mamelle ? Car c'est précepte sur précepte, précepte 
sur précepte, règle sur règle, règle sur règle, un peu ici, un peu là. − Eh 
bien ! C'est par des hommes aux lèvres balbutiantes et au langage 
barbare que l'Éternel parlera à ce peuple. Il lui disait : Voici le repos (le 
sabbat), laissez reposer (c'est-à-dire observer Son sabbat) celui qui 
est fatigué ; voici le lieu du repos ! Mais ils n'ont point voulu 
écouter.”  

Voilà, c'est prophétisé ici même dans Esaïe. Et cela s'est accompli 
environ 700 ans plus tard, le jour de la Pentecôte, quand ils ont tous 
été remplis du Saint-Esprit, exactement comme c'était annoncé 
(Actes 2 :1-4). C'est là le vrai sabbat qui était promis. Ainsi, quand ils 
ont été remplis du Saint-Esprit, ils ont abandonné leurs œuvres 
mondaines, leurs actions mondaines, leurs mauvaises voies. Le 
Saint-Esprit a pris le contrôle de leur vie. Ils sont entrés dans le 
repos. Voilà votre repos. Voilà votre sabbat. Ce n'est pas un jour, ni 
une année, mais une éternité à être rempli et béni par le Saint-Esprit. 
C'est quand vous arrêtez, et que Dieu agit. C'est Dieu en vous qui 
produit le vouloir et le faire, selon Son bon plaisir. [4] 

Esaïe a dit que le Repos, c´est qu´Il parlerait à ce peuple à travers 
des lèvres balbutiantes et des langues étrangères (Esaïe 28 :11). Et 
c´est ça l´observance du sabbat. Maintenant, qu´en est-il ? Comment se 
présente-t-il ? Où est-ce que cela a été jamais changé ou quelque chose 
d´autre ? Jésus a confirmé la même déclaration. Paul dans les Hébreux 
au 4ème chapitre (Versets 6-11) a confirmé la même déclaration. 

C´est juste. La venue du Saint-Esprit… Il a dit «Car nous, » qui 
avons reçu le Saint-Esprit, «avons… quand nous avons reçu Christ 
dans notre cœur nous avons cessé nos œuvres comme Dieu a cessé 
les Siennes et S´est reposé le 7ème jour. C´est vrai. Vous y êtes. Voilà la 
vraie observance du sabbat. Voyez-vous ce que je veux dire ? C´est 
quand le Saint-Esprit entre, Dieu vous donne le sceau de votre foi 
(Ro. 4 :10-12) [5]  

Qu'est-ce que le Repos? Quand le Repos est-il venu? Lorsque des 
hommes ont parlé en langues étrangères et ont eu des lèvres 
balbutiantes. Des lèvres balbutiantes. Elles ne disaient rien, elles 
balbutiaient. Quand cela s'est-il produit? À la Pentecôte, lorsque le 
Saint-Esprit est venu (Actes 2 :1-4). Voilà le Repos: le Saint-Esprit. 
Jésus a dit. «Venez à Moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et Je 
vous donnerai du Repos. Je vous donnerai la Vie, la Vie Éternelle 
(Zoé, la Vie même de Dieu).» Dieu viendra en vous et sera une partie 
de vous. Il vous donnera une naissance (Jn. 3 :3-8) et fera de vous un 
fils ou une fille (Ga. 4 :6-7)! [6] 



Voici le repos. Le dimanche n´est pas le jour de repos. Le Saint-
Esprit est le jour de repos. Vous, frères adventistes, ce n´est pas le 7ème 
jour du sabbat qui est le repos. Le Saint-Esprit est le repos. Le sabbat 
veut dire le repos. C´est le repos de l´âme ; vous avez un repos 
éternel. [7]  

Maintenant, suivez bien. C'était le troisième repos qu'Il a donné. Le 
premier, Dieu l'a eu après Son travail. Le deuxième, Israël l'a reçu 
dans la loi. Le troisième, Église l'a reçu en tant qu'une partie de Dieu. 
Trois est le nombre de la vie. Combien savent cela? Chaque fois que 
vous voyez trois, c'est la vie. Remarquez, quand Dieu créa la terre, le 
troisième jour c'était la vie. Combien savent cela? Le troisième jour, la 
vie est venue au troisième jour de la Création… (Ge. 1 :9-13). Le 
repos de Dieu, le repos d'Israël et le Repos de l'Église, l'observance 
du sabbat!  

Si donc vous n'avez pas encore reçu le Saint-Esprit, vous n'êtes 
jamais entré dans le Repos de Dieu. Vous ne devez pas dire : «Oh, je 
ne le peux pas, j'ai envie de fumer. Mais, je ne peux vraiment pas le faire, 
je suis chrétien. En réalité, je ne veux pas boire, je suis un chrétien. Je ne 
puis tout simplement pas... Je ne veux pas boire, et pourtant j'en ai envie.» 
Si vous convoitez les femmes, si vous faites toutes ces choses impies, 
vous n'avez jamais atteint ce temps de Repos. Vous n'êtes jamais 
entré dans votre Repos. Et lorsque vous entrez dans ce Repos, vous 
vous reposez de vos propres œuvres mondaines, comme Dieu S'est 
reposé des Siennes. Pourquoi? Vous êtes une partie de Dieu, vous 
vous reposez éternellement! Voilà! Voilà le sabbat. «Venez à Moi, 
vous tous qui êtes fatigués!» [6] 

Regardez, dans Hébreux 4 :7-11, est-ce qu’il n’a pas parlé d’“un autre 
Repos”? Dieu a créé le septième jour et leur a donné le repos le septième 
jour. Ailleurs, Il a encore parlé d’un jour de repos, “et aujourd’hui, dans 
David”. Et puis, Il leur a donné un autre Repos: “Venez à Moi, vous tous 
qui êtes fatigués et chargés, et Je vous donnerai du Repos.” Entrez 
dans ce Repos! Car nous qui sommes entrés dans ce Repos, nous 
nous reposons de nos œuvres, comme Dieu s’est reposé des Siennes 
le jour du sabbat. Certainement. Le voilà, votre Repos du sabbat. Le 
voilà votre vrai Repos, dans ce Pays promis. [8]    
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